

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.207

Segovia.—Lunes 19 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Cuatro mil rojos muertos al romper los nacionales el cerco de Oviedo

La situación de la capital de Asturias había llegado a ser angustiosa. Aranda disponía de 600 hombres útiles contra 30.000 atacantes y se vió obligado a abandonar un barrio extremo para reducir el perímetro de defensa dada la escasez de combatientes

## En la toma de Illescas fué diezmada una columna roja provista de camiones, haciéndola 400 muertos

En el sector de Illescas fueron derribados ayer dos aviones y una avioneta marxistas. La línea del ferrocarril de Madrid a Ciudad Real queda batida por nuestra artillería y por tanto cortada

### LA CIUDAD DE OVIEDO, LIBERADA

DETALLES IMPRESIONANTES DE SU HEROICA RESISTENCIA

El levantamiento del cerco de Oviedo, que se ha celebrado en todo el territorio sometido a las fuerzas nacionales, tiene una significación enorme, no sólo en lo moral, por la desesperanza que siembra en el campo rojo, sino material, porque, como dijo el general Aranda, es cuestión de poco tiempo la dominación y pacificación de Asturias. La capital del antiguo principado, con su heroica defensa, ha sido otro Alcázar de Toledo que prueba el temple de acero de que dan muestras nuestras valientes tropas y que asombrará al mundo cuando haya conocido los detalles de tan magnífica y admirable resistencia. Por la emisora Radio Castilla de Burgos se comunicaron anoche, a las diez y media, unos informes de la sección de Estado Mayor de la octava División, en los que daba cuenta de que, por la mañana, se celebró en Oviedo la ceremonia emocionante de imponer el general Lombarte, jefe de dicha División, el fajín de general al coronel Aranda, jefe de la guarnición de Oviedo, haciéndole, al mismo tiempo, entrega del mando de las tropas de Asturias. El acto se verificó en la sala de la fábrica de armas. El nuevo general Aranda se mostró imperturbable, con esa pasmosa serenidad de que hizo gala durante los tres meses que duró el asedio. Se presentó afeitado, pulcro, como para una recepción o una ceremonia cortésana. Los dos generales—Aranda y Lombarte—pronunciaron breves palabras impresionantes y después se abrazaron. Asistieron el jefe del Estado Mayor del general Franco señor Moreno, el coronel Martín Alonso, jefe de las columnas gallegas liberadoras de la plaza, el teniente coronel Tovar, jefe de Estado Mayor de la octava División, el director de la fábrica de armas y otros jefes y oficiales. Poco después llegó el general Orgaz, alto comisario de España en Marruecos e inspector de movilización, que traía para el bravo coronel Aranda un abrazo del Jefe del Estado y de los Ejércitos en operaciones, general Franco, por la gloriosa defensa de Oviedo.

También, por la mañana, se verificó la limpieza de los pacos que nos hostilizaban en los alrededores de la capital, rechazándose al enemigo a las posiciones que ocupaba hace tres meses. Han entrado sesenta camiones con víveres y muchos obsequios para los defensores, procedentes de los Concejos asturianos. Se elevaba a mil el número de jamones que conducían.

La situación de Oviedo en los últimos días fué angustiosa. Se había establecido el racionamiento de los escasos comestibles que quedaban y lo mismo del agua. Desde hace doce días faltaba la luz eléctrica. Los bombardeos eran constantes y hubo días en que duró el fuego adversario trece horas. Las bajas por la metralla y por enfermedades que han tenido los defensores son considerables. No quedaban ya en Oviedo más que seiscientos hombres útiles.

Ayer, a las once, los vigías que hacían servicio en la Catedral vieron ondear la bandera nacional en el monte Naranco y la noticia produjo en la ciudad grandes manifestaciones de entusiasmo.

A las seis y media las columnas descendían para entrar en la ciudad, y a las ocho, las fuerzas establecieron contacto con los sitiados.

Zonas enteras de la población fueron destruidas por los bombardeos de la aviación y por los disparos de la artillería. Es raro el edificio que no presenta señales de bombardeo. Muchas son las casas que han sido pulverizadas.

Durante el cerco se han publicado dos periódicos, «La Voz de Asturias» y «La Región».

Como decimos al principio de estos informes, el general Aranda ha afirmado que es cuestión de poco tiempo la dominación y pacificación de Asturias. Esto no tiene nada de extraño, ya que el enemigo más temible del marxismo, por su ferocidad y empuje, los mineros de la cuenca asturiana, experimentó en esta operación de librar a Oviedo de su salvaje acometividad, pérdidas enormes, resultando destruidos sus contingentes y en franca huida vergonzosa, llenos de pánico indescriptible.

### VIOLENTOS ATAQUES NACIONALISTAS EN EL SECTOR DE NAVALCARNERO

UNA IMPRUDENCIA DE LOS MANDOS ROJOS

Toledo, 18.—El alto mando informa que se están librando violentos ataques sobre Navalcarnero por las columnas del general Varela. Se supone que estas fuerzas están integradas por varias columnas que mandan Asensio, Delgado y Castejón.

Sobre esta línea concentran efectivos los marxistas, a cuyo efecto los retiraron del frente de Toledo con objeto de contener el ataque de los nacionales. Esto se considera como una imprudencia de los rojos, teniendo en cuenta que los nacionalistas tienen una amplia línea que avanza hacia Madrid y que en este sector luchan las fuerzas coloniales que avanzarán rápidamente, pues no han podido contenerlas los marxistas en operaciones anteriores, a pesar de que luchaban en proporción de diez por uno.

Oliás del Rey fué tomado con escasa resistencia del enemigo, y se suicidó el comandante del puesto. Por la mañana se replegaron las huestes marxistas, dejando cubierta la carretera con fusiles, cartucheras, mantas y utensilios. Tan pronto entraron los nacionales, los rojos volvieron la espalda, sin hacer caso al jefe de los mismos.

Es de hacer notar que los marxistas no hicieron ni un sólo disparo de cañón, lo que hace suponer que se encuentran en el límite de la resistencia.

Se debe tener en cuenta que en Madrid no hay ningún Alcázar que librar y que lo que se ventila es la liquidación de la guerra. Por eso hay que distinguir en los ataques victoriosos que se están efectuando: no significan la ofensiva «sobre Madrid», sino la ofensiva «hacia Madrid».

### LAS OPERACIONES EN EL FRENTES SUR

#### ¿Caerá Aranjuez sin ofrecer resistencia los rojos?

Lisboa, 19 (1 m.).—Como complemento de las brillantes operaciones realizadas en el frente Sur de Madrid por las fuerzas nacionales en los últimos días, la columna Barrón tomó ayer mañana la villa de Illescas, en la carretera de Toledo a Madrid. Illescas está a 36 km. de Madrid. Robledo de Chavela, conquistado también, tiene carretera directa a El Escorial. Al Este de esta carretera opera la columna Monasterio que ha ocupado las aldeas a catorce kilómetros de Aranjuez. Esto hace suponer que Aranjuez caerá en poder de los nacionales sin apenas combatir, como han caído otras posiciones tan pronto como han estado cercadas.

Sevilla, 18 (11 n.).—El general Queipo de Llano, hablando de la conquista de Illescas por nuestras tropas en el día de hoy, ha dicho que la operación que se realizó fué muy curiosa.

Nuestras columnas avanzaban hacia Illescas cuando vieron que otra columna roja, compuesta de bastantes camiones, avanzaba por la carretera en dirección a las tropas nacionales. Estas se ocultaron, y cuando los marxistas se dieron cuenta estaban poco menos que cercados. Los conductores de los camiones marxistas retrocedieron, quedándose sin poder montar nuevamente en los vehículos buena parte de la columna roja y reducida a carne de cañón. Así nuestras tropas les hicieron unos cuatrocientos muertos, cogiéndoles una batería de cañones del 7,5 compuesta de tres piezas y abundante material de guerra y municiones.

En ese mismo sector fueron derribados dos aviones marxistas y una avioneta. Hemos recogido las placas de "identidad" de esos aparatos. El enemigo huyó plenamente derrotado y desmoralizado. Como ha ocurrido otras veces, seguramente no han dejado de correr hasta llegar a Madrid, lo cual será un motivo más de "satisfacción" para los marxistas de la capital.

Está bien que el mando rojo de vez en cuando nos envíe fuerzas, porque cobrando como cobran, es natural que lleven a Madrid desmoralización mayor que la que sufre en estos momentos.

Las columnas que tomaron Oliás del Rey, avanzaron hacia el Norte, tomando todos los pueblos de la carretera a retaguardia de Illescas, entre esta villa y la orilla derecha del Tajo, sin encontrar gran resistencia.

Desde las posiciones ocupadas por nuestras tropas es batida por la artillería la línea férrea de Madrid a Ciudad Real, y por tanto puede considerarse cortada.

No es cierto que nuestras fuerzas hayan tomado Castillejos. Esto no estaba en los planes del mando. Cuando éste lo ordene se tomará. Pero ahora es preciso desmentir que haya sido ocupado ese pueblo, cosa que han dado por hecha algunos Radios y varios periódicos. La verdad ante todo.

\*\*\*

Sevilla, 18 (11 n.).—Oviedo—ha dicho el general Queipo de Llano—, ha quedado completamente abastecido. En un tiroteo registrado hoy a distancia de la capital asturiana, se han hecho treinta muertos al enemigo.

Del mando de las columnas de esa región se ha hecho cargo el valeroso general Aranda. Este ha ordenado el avance de las columnas para castigar a los marxistas que llevarán, seguramente, su merecido.

El principal responsable y ladrón, González Peña, estará sin duda preparando su huida en el vapor que a tal fin adquirió hace tiempo.

\*\*\*

Salamanca, 18 (10 n.).—Partes oficiales facilitados por el generalísimo de los Ejércitos nacionales:

Ejército del Norte.—Quinta División.—El enemigo intentó atacar las posiciones nacionales de Collado de Alcubierre, siendo rechazado con muchas bajas.

Séptima División.—En el sector Norte ha sido rechazado otro ataque a Robledo de Chavela, causándose bastantes bajas al enemigo.

En el sector Sur ha sido ocupado Illescas, causándose al enemigo cuatrocientos muertos, y cogiéndose una batería de tres piezas del 7,5 y gran cantidad de municiones. Han sido derribados dos aparatos rojos.

Octava División.—Ha sido rechazado un ataque a Hornero, en Asturias, causándose al enemigo treinta muertos. La ciudad ha quedado totalmente abastecida.

Soria.—Se rectifican nuestras posiciones, causándose bajas a los marxistas.

Sexta División.—Frente del Ejército del Sur.—Sin noticias dignas de mención.

### LA MANO ROJA DE MOSCÚ

#### Revolución comunista en Honduras

Sevilla, 18 (11 n.).—El general Queipo de Llano informó esta noche de que en la República de Honduras se ha declarado un movimiento revolucionario comunista y como consecuencia se han fundido en uno solo todos los partidos nacionales para combatir contra los rojos.

He dicho y repito una vez más: la sociedad actual no puede permitir que haya un pueblo, sea el que fuere, que trate de alterar la paz universal, llevando a las masas proletarias por el camino del crimen. Como en la Edad Media, habrá que llegar a una cruzada de naciones para acabar con lo que pretenden ensangrentar al mundo.

#### ¿Qué grata sorpresa nos está reservada para hoy o mañana?

Sevilla, 18 (12 n.).—Al final de su charla, el general Queipo de Llano ha dicho esta noche:

«A esperar a mañana, que quizás nos traiga alguna sorpresa. Estoy seguro de ello, y también de que será tan grata casi casi como la toma de Oviedo.»

La toma de la capital de Asturias será celebrada por el mundo entero cuando se conozca con detalle lo allí ocurrido, porque la epopeya de los defensores de la ciudad asturiana es algo que honra a la humanidad civilizada.»

### TOMA DE ILLESCAS EN LA PROVINCIA DE TOLEDO A 36 KILOMETROS DE MADRID

TAMBIEN SE OCUPARON LOS PUEBLOS DE AZAÑA, PANTOJA, LA ALAMEDA DE LA SAGRA, CEDILLO, CASARRUBIAS, BATRES Y EL ALAMO. NUEVOS AVANCES EN SIGÜENZA

Burgos, 18 (10 n.).—Situación general a las 21 horas del 18 de Octubre: Han continuado hoy las fuerzas de este Ejército en su movimiento de avance, logrando éxitos en el frente de la División de Soria (suroeste de Sigüenza) y en los frentes de la séptima División, en los que se han consolidado, en el sector Norte, las posiciones inmediatas al Este de Robledo de Chavela, cuya estación quedó en nuestro poder. En el sector Sur se ha ocupado Illescas sobre la carretera de Madrid.

En el frente de Asturias han seguido las columnas de la octava División desalojando al enemigo de sus posiciones del sector de Oviedo, cuya plaza ha quedado abastecida en el día de hoy.

La situación se mantiene favorable.

En la zona de retaguardia, sin novedad.

Valladolid, 18 de Octubre de 1936.—El coronel jefe de E. M., Fernando Moreno Calderón.—Rubricado.

### EL MATERIAL CAPTURADO EN OLÍAS DEL REY

En la operación que las fuerzas expedicionarias de la séptima División efectuaron el sábado y que tuvo como consecuencia el apoderarse del pueblo de Oliás del Rey (Toledo), se cogió al enemigo el siguiente material de guerra: dos cañones del 7,5, otro del 10,5, siete ametralladoras, cuatrocientos fusiles, siete morteros, municiones de fusil en cantidad superior a doscientos mil cartuchos, muchas cajas de granadas de mano y buen número de proyectiles de artillería del calibre 7,5.

### OCUPACION DE ILLESCAS

Las fuerzas pertenecientes a la séptima División que operan en el sector Sur, tomaron en la tarde de hoy la villa de Illescas, cabeza de partido judicial de la provincia de Toledo, situada a treinta y seis kilómetros de Madrid. Han quedado ocupados con esta operación los pueblos de Azaña, Pantoja, La Alameda de la Sagra, Cedillo, Casarrubias, Batres y El Alamo.

### EN SIGÜENZA

Las fuerzas del Ejército del Norte, que días pasados se apoderaron de Sigüenza, rectificaron las posiciones y fortificaron las nuevas ocupadas. Al desplegar se encontraron que una fuerte columna marxista mandada desde Madrid en camiones, se oponía a la operación, pero ante el fuego de nuestras ametralladoras y de la artillería, hubo de retirarse en franca huida, aprovechando los camiones en que había llegado.

### SE PASAN A NUESTRAS LINEAS 51 GUARDIAS CIVILES. EL BOTTIN COGIDO AL ENEMIGO EN ROBLEDO DE CHAVELA

En Robledo de Chavela se han pasado a nuestras líneas 51 guardias civiles y de Asalto y se han cogido 70 fusiles.

En una loma próxima fueron cogidos 130 fusiles, dos automóviles, 40 cajas de municiones, 50 sacos con pan, 50 cajas de galletas y ocho prisioneros.

También se encontraron 30 cadáveres mutilados, pertenecientes a personas de derechas, que tenían prisioneros los marxistas.

Entre otras cosas se han recogido alfombras, ropa, sacos, etc., procedentes de los robos.

### LOS MINEROS DE ASTURIAS ESTABAN MANDADOS POR OFICIALES FRANCESES

30.000 ATACANTES QUE HAN SUFRIDO UNOS 4.000 MUERTOS

Lisboa, 19 (1 m.).—Desde ayer están entrando en Oviedo fuerzas de refresco por ferrocarril, en medio de una lluvia constante.

Parece que los mineros asturianos estaban mandados por oficiales franceses.

Se calculan en 30.000 los hombres que atacaban a la capital de Asturias.

Las columnas de socorro tenían como primer objetivo el monte Naranco. Una vez que se apoderaron de este punto estratégico, cogieron a los rojos entre dos fuegos, causándoles tal número de bajas, que se han estimado en 4.000.

En el monte Naranco habían construido trincheras protegidas por alambradas de cien metros de espesor.

El general Franco, tan pronto tuvo noticia de la entrada de las tropas en Oviedo, envió un telegrama de efusiva felicitación al general Aranda.

### LAS GRANDES DIFICULTADES QUE HUBIERON DE VENCER LAS COLUMNAS DE SOCORRO

Sevilla, 19.—Como es natural, es tema de todos los comentarios la entrada de nuestras tropas en Oviedo.

A la brillante página escrita por sus defensores, han contribuido las columnas de Galicia, de cuyo arrojo es buena prueba la serie de enormes obstáculos que han tenido que vencer. El enemigo era muy superior en número a las fuerzas nacionales, y contaba con elementos de guerra modernos y en abundancia. Además, el avance de los nacionales ha tenido que hacerse por un terreno accidentadísimo, donde todos los obstáculos que encontraban las columnas eran puntos estratégicos tomados por los mineros. Esto, daría idea del valor derrochado por las fuerzas de socorro.

### Nuevos detalles de la entrada de nuestras tropas en Oviedo

La huida de los rojos fué tan rápida que sus propios cañones del Monte Naranco sirvieron para diezmarlos

Burgos, 17 (11 n.).—Por noticias lentes voluntarios gallegos, así como particulares recibidas de Oviedo, se los Regulares y Tercio, arremetieron sabiendo algunos detalles más de la entrada de la canalla marxista, dispersada de nuestras tropas en la capital doles, no sin hacerles enormes bajas asturiana.

Los primeros en entrar en la ciudad fueron, como ya se ha dicho, una tituyó un episodio épico, pues los va-compañía de asalto y otra de volun-



A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboracion de embutidos en Cantimpalos

CASA JOSE MENDOZA

tarios gallegos. El contacto se verifico en la calle de Uria y dio motivo a escenas de verdadera emocion.

Los soldados que entraban, en apretado abrazo con los sitiados, mostraban con sus freneticos gritos de ¡Viva España! el entusiasmo de que estaban poseidos.

Más emocionante fué aún el abrazo en que los dos jefes, el general Aranda y el coronel Martín Alonso, defensor de la plaza uno y liberador de la misma el segundo, fundieron su intenso jubilo. Ambos jefes no pudieron contener las lágrimas ante el espectáculo de la ciudad libre del asedio, sufrido durante tres meses.

Entre los detalles de heroísmo, se cita el de la señora de un capitán de la Guardia civil, que al lado de su esposo y fusil en mano, actuó todo el tiempo como un soldado más.

A la entrada de la calle Uria se trabó terrible combate, en el que los mineros perdieron el último reducto,

así como innumerables bajas, pues cogidos entre dos fuegos, el del monte Naranco y el de los defensores, solamente pudieron batirse a la desesperada, dejando cientos de muertos.

Se dió el caso curioso de que la huida fué tan desordenada y rápida, que los propios cañones que tenían situados los rojos en el monte Naranco, sirvieron para diezmar las postreas concentraciones marxistas.

El material cogido es incontable. Cañones, morteros, miles de fusiles y toneladas de dinamita.

Las bajas se elevan a más de 5.000 y se calcula que solamente de muertos han sufrido más de 4.000.

Todos los subordinados militares y falangistas, que desde los primeros momentos se pusieron al lado del general, hablan con palabras de elogio entusiasta hacia su jefe.

El buen humor de éste, en sus charlas y contestaciones a las amenazas de los mineros, ha sabido mantener el espíritu de la población civil en grado sumo.

Durante el asedio han tenido que resistir furiosos ataques, especialmente desde hace unos diez días, en los que la furia de los mineros se había desatado en forma tan temible ante la impotencia para entrar en la ciudad.

Cooperativa de compras de Cantimpalos

Se compra carne de cerdo a precios corrientes

les se encuentran muy adelantados, debiendo quedar concluidos dentro de breves días. Los nidos de ametralladoras—blindados—y para cañones de pequeño calibre, encuéntrase ya montados y obedecen a planos modernísimos, elaborados por oficiales extranjeros.

Los dos ministros manifestáronse muy satisfechos del estado de los trabajos, cambiando impresiones con los obreros.

Avísase a la población que debe economizar el agua lo más posible a causa de su escasez.

Esta mañana, para que sirva de ejemplo, fueron fusilados once robustos individuos que se negaron a trabajar en las obras de fortificación de la capital.

Trabajos forzados

Madrid.—Según referencias de personas bien informadas, todos los que viven actualmente en Madrid están en realidad condenados a trabajos forzados, como ocurre en todas las comarcas dominadas por los rojos.

Los funcionarios y los trabajadores de todos los oficios, no importa que hayan trabajado su jornada normal, porque después son recogidos, en autocamiones y llevados a trabajar a las fortificaciones. Se quiere hacer de Madrid una imponente fortaleza. Todos los hombres requisados van a trabajar con palas y picos y sometidos a la dureza de trato de unos capataces inhumanos que pertenecen a la C. N. T. o a la F. A. I.

Cuando terminan estas agotadoras jornadas de trabajo hay que pensar en las colas y en las gestiones a través de todas las comisarias para conseguir un mal rancho de garbanzos.

Si alguien murmura de los malos tratos de los capataces, es fusilado inmediatamente.

El canciller austriaco prevee la restauración de los Habsburgo

Tenerife, 19.—Ayer, el canciller austriaco, manifestó que prevee la restauración de los Habsburgo. La Monarquía—agregó—está íntimamente ligada a la historia de la nación y será restaurada no obstante la oposición de algunos países, especialmente de la Pequeña Entente. Esta oposición no tiene razón de ser, porque la restauración es asunto interno de Austria.

La emperatriz Zita educó al príncipe Otto en un ambiente de realza previendo este acontecimiento.

HABLA DALADIER

El Gobierno francés entiende que el orden y la paz son necesarios

Las evoluciones sociales han de hacerse en un ambiente de paz

París, 18.—A las nueve y media llegó a Verdún el ministro de la Guerra señor Daladier.

Dijo, en un discurso, que Francia tiene sentimientos pacíficos, pero que cuenta con elementos para asegurar su libertad. Los pueblos fronterizos se deben poner en guardia contra los pesimistas.

Si las fronteras estuviesen amenazadas como en 1914, los hijos de Francia acudirían unánimemente a defenderlas.

Añadió que en todas las conversaciones internacionales, Francia será respetada como país que desea la paz y la libertad, y afirmó que el pensamiento del Gobierno es mantener la paz y el orden.

Respecto a la situación social en Francia, dijo que las evoluciones de ese orden no pueden conseguirse de cualquier manera, pues se precisa un ambiente de paz para lograrlas.

Parece que el viaje del ministro de la Guerra tiene significado de visita de inspección.

Después de entrar en Oviedo

Cómo informan al mundo los rojos de Madrid

A la una de la madrugada de hoy, el ministerio de la Guerra, de Madrid, informaba al mundo de la marcha de los acontecimientos en España.

Para dar idea de la seriedad con que al mundo informan, diremos que refiriéndose a Asturias declaraba:

«Un fuerte contingente de leales lucha valerosamente con las columnas gallegas que pretenden prestar auxilio a Oviedo».

Es decir, que después de veinticuatro horas de haberse realizado la entrada en la capital de Asturias de las fuerzas gallegas, Madrid decía al

mundo en cuatro o cinco idiomas que los rojos luchaban con las fuerzas nacionales que acudían en socorro de Oviedo.

Allá esos farsantes, pues a la hora en que radiaban tal comunicado, la Prensa de todos los países informaba con detalle de la liberación de la capital asturiana.

En Tiñana sufrieron los marxistas 500 muertos

Lisboa, 19 (1 m.).—En el frente de Huesca la situación de los nacionalistas es cada vez más favorable.

Han estado en Radio Club Portugal tres combatientes del sector de Huesca, y han manifestado que las bajas marxistas en la operación para la conquista de Tiñana, se elevaron a 500. Los nacionales tuvieron sólo dos muertos y tres heridos.

Estos informes son completamente verídicos, pues han sido facilitados por aquellos combatientes, personas de la máxima solvencia moral.

Tales detalles son una demostración más de la desmoralización de los marxistas, traducida en escasa actividad.

Interesante reunión en el Gobierno civil

Hoy, en el Gobierno civil, se ha celebrado una reunión, a la que asistieron, para tratar de las subsistencias en Segovia, el presidente de la Cámara del Comercio y de la Industria, los comerciantes mayoristas señores Reguera, sucesores de Ochoa, Moreno, el concejal señor Rincón y el ingeniero jefe del servicio agrónomo, a quienes había convocado el gobernador civil señor España.

Esta primera autoridad deseaba readquirir datos acerca del estado de todos los artículos de primera necesidad en el consumo local y provincial, con vistas a los meses que se acercan.

El señor gobernador oyó con gran atención las manifestaciones de los convocados y adició a ellas muy acertadas observaciones. Del resultado de la convocatoria se produjo la confianza en que Segovia podrá solucionar todo lo relativo a su alimentación, siempre a base de que, con tiempo, se repongan las subsistencias que la situación requiere. El alcalde, señor Reguera, con su

experiencia mercantil, y lo mismo los demás comerciantes, con el presidente de la Cámara, expusieron juicios y datos que el señor España acogió, aportando su experiencia en el ramo de abastecimientos, con lo cual Segovia puede confiar en que se hallen desatendidas las necesidades del consumo público.

Diligentemente se harán por el señor España las gestiones necesarias para ese efecto; y además se han instancias dirigidas a preparar la mayor equidad al iniciarse la campaña harinera con la adquisición de trigos de la última cosecha.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 38

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Por escasez de defensores Aranda tuvo que reducir el perímetro de defensa y abandonar un barrio extremo de Oviedo

El parte oficial de los rojos con respecto a Oviedo. Obreros fusilados en Madrid por profesar contra los malos tratos de que son objeto por los capataces de las obras de fortificación

Sevilla, 18 (11 n.).—Comenzó el general Queipo de Llano su charla de esta noche anunciando que sería breve porque eran pocas las noticias que tenía que dar o comentar. La principal de ellas es la entrada en Oviedo, que ha sido de una emoción indescriptible.

Las tropas de la España digna, al entrar en la capital de Asturias, vieron que vencer la resistencia principal de un barrio extremo que había tenido que abandonar anteaer el general Aranda porque no disponía arriba de seiscientos hombres que combatían contra unos 30.000, y le era absolutamente indispensable reducir el perímetro. A pesar de esto los mineros no pudieron apoderarse de la ciudad, Arando se mantuvo firme contra los marxistas hasta que las tropas que bajaron del monte Naranco entraron en Oviedo.

Se comprende la emoción de las fuerzas nacionales en aquellos momentos en que, los habitantes de la capital, dándose por salvados, asomaban a los balcones dando vivas a España y bajaban a la calle con banderas nacionales para salir al paso de los soldados y fundirse con ellos en un abrazo.

En el día de hoy nuestras fuerzas han continuado recogiendo el botín abandonado por los marxistas ayer y dando sepultura a los muertos que abandonaron en su huida. Por cierto que Prieto ha estado durante todo el día intentando comunicar con la famosa emisora roja asturiana Tivó. Indalecio se desesperaba ante el silencio de la «radio» marxista de Asturias.

A pesar de todo no son los marxistas gentes capaces de reconocer sus derrotas, y así continúan propalando embustes acerca de Oviedo. En el parte de hoy, por ejemplo, dicen que varias calles céntricas de Oviedo han sido ocupadas por los mineros y agregan: «Nuestras tropas toman café en los bares céntricos».

¡Qué cinismo! Pero no es sólo eso. Agregan que los contraataques de las fuerzas nacionales en las céntricas calles ovetenses no sirven más que para aumentar las bajas de los «facciosos». Entre las calles tomadas—dicen—están las de la Toma y de la Magdalena y que hacen fuego de artillería sobre la fábrica de armas.

Repito que lo único de Oviedo que ha estado en sus manos ha sido el barrio extremo a que me he referido, y esto porque se vio forzado Aranda a abandonarle por escasez de defensores.

Pero aquí queda aclarado el por qué de no haber «pitado» ayer la emisora de Tivó. Según el parte rojo, «por que, cansado su personal, se había ido a dormir a Oviedo».

¿Cabe mayor desfachatez? Así siguen engañando a los obreros, a ese pueblo que siempre fué bueno y noble y honrado, y que en poco tiempo, debido a las complacencias de Gobiernos indignos, se les envenenó, convirtiéndoles en criminales y canallas.

Las demás noticias que dan en sus partes son intrascendentes. Anteaer «El Socialista» pedía seriedad a los periódicos rojos, pues parecía que los redactores de ellos se habían propuesto no acostarse ninguna noche sin haber destruido una columna «facciosa» o haberles derribado un avión. No han hecho caso. Hoy nos han derribado con la pluma infinidad de aviones en el sector de Alcolea. Yo puedo asegurar que no hay nada en absoluto a este respecto, porque

en ese sector no han volado hoy nuestros aviones.

Eso sí; han bombardeado sus aviones Espiel y Espejo. En el primer ataque en el puerto de Alcobierre. En realidad hemos sido nosotros los que hemos rechazado un ataque marxista a esa posición que conquistamos ayer, y es que por lo visto los rojos tienen orden de tratar de recuperar las posiciones que pierden. No lo consiguieron y sufrieron, en cambio, muchas bajas.

Se refirió el general a la conquista de Illescas, en la forma que se indica en otro lugar de este número y, por último, aludió a unas manifestaciones del ministro rojo de Instrucción pública, el cual ha dicho que los marxistas luchan por la libertad. Pobre libertad. Ya es sabido que en Madrid son esperados a la puerta de los tajos y de los departamentos oficiales los obreros y los funcionarios,

los cuales, una vez terminada su tarea, son conducidos al extrarradio de la capital para trabajar en las obras de fortificación. Ayer, siete obreros protestaron contra los malos tratos de que son objeto por parte de los capataces de la C. N. T. y de la F. A. I. y fueron fusilados en el acto. ¡Viva la libertad!

El cerco a Madrid

Berlín, 18.—En el sector de Guadalajara continúa el avance de las nacionales.

El cerco de Madrid se cierra cada vez más. Ahora afecta a las tres cuartas partes del círculo, y sólo queda una salida al Este.

Se está "juzgando" al ex ministro señor Salmón

Tenerife, 19 (1 m.).—En Madrid el llamado tribunal popular, es «juzgando» al ex ministro de Trabajo, señor Salmón, diputado de la Ceda.

Júbilo en Valladolid por la liberación de Oviedo

El general Mola promete dar la noticia de la toma de Madrid más pronto de lo que se espera

Valladolid, 18.—Al conocer la noticia de la liberación de Oviedo, se formó, a las cinco y media de la tarde una manifestación que recorrió muchas calles precedida de las banderas de música y tambores del regimiento de San Quintín. Otra manifestación, con la banda de música de Falange Española, la bandera nacional y la de dicha entidad, recorrió también varias calles. Se dirigió primeramente al cuartel general del Ejército del Norte, siguiendo después a la 7.ª División y Gobierno civil.

La nota saliente de la manifestación la dieron unos simpáticos guardias de Asalto y numerosas señoras de las distintas clases sociales, que iban con los manifestantes.

Otra manifestación estaba integrada por elementos de Renovación Española y de Acción Popular, precedida de la banda de música de la primera de dichas entidades.

También se improvisaron otras manifestaciones que recorrieron todos los barrios de la ciudad. Por todas partes se daban vivas a España, al Ejército y a los generales Franco, Mola y Aranda.

Palabras del general Mola

A las nueve y cuarto, numerosísimo público se congregó delante de la Casa Consistorial, donde está instalado el cuartel general del Norte, dando vivas a España y aplaudiendo. Al poco rato salió al balcón de la terraza el general Mola, que regresaba del frente, siendo acogido con una ovación. Hecho silencio, dijo:

«Castellanos! no hace todavía un mes que, a esta misma hora, os daba la noticia de la toma de Toledo, donde un grupo de españoles gloriosos, encerrados en el Alcázar, mantuvie-

ron la defensa hasta que llegaron las columnas nuestras en el plazo ofrecido.

Hay os doy la noticia de la liberación de Oviedo, donde el general Aranda, al frente de la guarnición diezmada, aguantó el sitio enorme. Se ha mantenido hasta que llegaron las columnas salvadoras. Habíamos ofrecido dos cosas y las hemos cumplido en plazo bien breve.

Yo desearía que, dentro de pocos días y a esta misma hora, pudiera daros la noticia más grande que se da de Oviedo y lo del Alcázar de Toledo; la toma de la capital de España.

Prometo en estos momentos que os la daré y, probablemente, más pronto de lo que esperáis. ¡Viva España! Una aclamación de fervido entusiasmo estalló al terminar de hablar el general Mola.

Al glorioso y bravo teniente de Artillería el caballero joven Alfonso de Castro y Bocos

¡Alfonso! Tú también perdiste a tu Patria ofreciste tu vida generoso; ya tu ejemplo glorioso a España le rendiste.

Tu padre y tus hermanos tienen muy grande pena, pero su alma está llena de amores soberanos. En el cielo estardis, porque le mereciste; nunca mejor pudiste ensalzarte jamás.

Nosotros, te queremos; nosotros, te lloramos; nosotros, te honraremos; nosotros, te rezamos. ¡Bendita la memoria de estos buenos hermanos conquistados ufanos la más brillante historia.

DR. MANUEL DE LA VEGA Y ARANDA

Se vende una vaca suiza, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Narciso García, en Hortoria.

La ocupación de Robledo de Chavela, Ollas del Rey, Mocejón, Cabañas de la Sagra y Añoover de Tajo

Burgos, 17 (10 n.).—Situación general a las 21 horas del día 17 de Octubre:

La actividad de nuestras columnas durante la jornada de hoy, ha sido grande y de resultados positivos.

En Asturias se ha ocupado Monte Naranco, levantando el cerco de la plaza de Oviedo, que ha sido totalmente ocupado por nuestras fuerzas a las 18,20 horas de hoy. En el sector Norte de la séptima División, se ha ocupado Robledo de Chavela, y en el Sur, Ollas del Rey, Mocejón, Cabañas de la Sagra y Añoover de Tajo, consiguiendo un avance de nuestras líneas de algunos kilómetros en dirección a Madrid.

Estos éxitos contribuyen a dar, si cabe, mayor estabilidad a la situación actual, que hoy es inmejorable.

A retaguardia de la zona ocupada por este Ejército, no ocurre novedad. Valladolid, 17 de Octubre de 1936. El coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón.—Rubricado.

NOTICIAS OFICIALES MATERIAL RECOGIDO EN SIGÜENZA

Además de la relación que días pasados se dió a la Prensa del material recogido en Sigüenza, hay que añadir lo siguiente: cuatro arzones de artillería, veinte cajas de ametralladoras, dos máquinas de llenar cargadores, diez mil cartuchos de fusil, dinamita en abundancia, una caja de municiones de mortero de 50 milímetros, dos cajas de granadas de gases lacrimógenos, cohetes de iluminación y de señales, un almacén con gran cantidad de viveres, quince coches y camiones y otros seis inutilizados.

CONQUISTAS EN EL SECTOR SUR DE TOLEDO

Las fuerzas que operan en el sector Sur de Toledo tomaron los pueblos de Cabañas de la Sagra, Ollas del Rey y Mocejón, huyendo el enemigo,

Largo Caballero tiene constantes padecimientos y una debilidad cardíaca

Y Azaña está pálido y fatigado, reflejando en el rostro grandes preocupaciones

Burgos, 18 (11 n.).—Dicen de París que ha llegado a dicha capital un periodista, procedente de Madrid, el cual manifestó que durante su estancia allí se hallaba vigilado por un miliciano rojo y que sus despachos informativos tenían que revisarse en el ministerio de la Guerra. Afirmó que Largo Caballero no come casi, que tiene constantes padecimientos y una gran debilidad cardíaca, agravándose estos males por los constantes incidentes que surgen en el ministerio de la Guerra, que le obligan a recluirse en las habitaciones interiores. Antes le asistía el doctor Negrín, pero ahora lo hace un médico ruso.

Parece ser que quería que se retirara Madrid; pero el embajador soviético Rosenberg, le amenazó, si lo hacía, con retirarle la ayuda de Rusia. Madrid se prepara para la defensa; pero carece de viveres, no pudiendo, por tanto, resistir mucho tiempo.

Se forman grandes «colas» de mujeres para proveerse de alimentos; pero muchas de éstas, después de esperar bastante, tienen que irse sin las subsistencias anheladas. Madrid presenta, a las diez de la noche, un aspecto tristísimo, pues falta el alumbrado. Los cafés, los grandes restaurantes y los cines permanecen cerrados toda la noche.

que al principio de la operación hizo resistencia. Se le hicieron muchas bajas y se le cogió abundante material de guerra, entre ello siete morteros, dos ametralladoras, dos cañones del 7,5, dos cañones antiaéreos y doscientos mil cartuchos. Entre los prisioneros se encuentran el comandante de la fuerza, llamado Hipólito Domínguez, y un segundo jefe llamado Ferrater.

La Caballería operó también eficazmente, apoderándose del pueblo Añoover del Tajo y de mucho material y gran número de prisioneros.

NUESTRAS FUERZAS ENTRAN EN OVIEDO

La heroica resistencia sostenida por el general Aranda al frente de la guarnición de Oviedo contra los mineros marxistas asturianos, terminó a las seis y media de la tarde del día de hoy, en que una compañía de guardias de Asalto y otra de voluntarios gallegos, que formaban la vanguardia de una de las columnas, entraron en la capital, haciéndolo a continuación el resto de las fuerzas. El combate fué durísimo, pero nuestros heroicos soldados, ayudados eficazmente por la aviación, que desde muy temprano, y aprovechando el buen tiempo, bombardeó con dieciséis aparatos las concentraciones y fortificaciones enemigas, consiguieron romper el cerco y establecer contacto con los valerosos sitiados.

El enemigo dejó el campo sembrado de cadáveres, y como su desmoralización fué completa y huía a la desbandada en dirección a Gijón, nuestra aviación dió fin a su magnífica actuación bombardeando y ametrallando a los fugitivos.

Carecimos de más detalles de esta magnífica victoria y solamente podemos añadir que los marxistas, al verse perdidos, volaron el polvorín que tenían entre el monte Naranco y la ciudad de Oviedo, y que dejaron abundante material de guerra abandonado en el campo.

El corresponsal del diario inglés «The Times», dice a ese periódico que Azaña está pálido y fatigado, reflejando en el rostro las grandes preocupaciones que sufre. No dijo nada al citado corresponsal en una entrevista que con él tuvo. Le repitió los argumentos de la legitimidad de su Gobierno y calificó de monstruoso el Pacto internacional de no intervención en los asuntos de España.

Por otras noticias, también de procedencia madrileña, se sabe que el ministro sin cartera del Gabinete rojo, el nacionalista Trujó, ha celebrado una conferencia con «la Pasiónaria», hallándose ambos de acuerdo en los preparativos de la defensa de Madrid y demás operaciones guerreras.

Fusilamiento en Madrid por negarse a trabajar en las fortificaciones

Madrid.—Texto de una nota de Prensa radiada por las emisoras oficiales marxistas y facilitada por el ministerio de la Guerra:

«El ministro de Interior Angel Galarza, acompañado del ministro de la Guerra Largo Caballero, visitó esta mañana los trabajos de fortificación y defensa de la ciudad, los cua-



# La llegada a Gijón de los mineros fugitivos de Oviedo ha causado terror

## Gran parte del numeroso material cogido a los dinamiteros asturianos es de procedencia rusa y francesa

### En Madrid todo estaba preparado para celebrar la entrada de los dinamiteros en Asturias

Es de suponer que el amargor de boca de Prieto se haya convertido en hiel.

Burgos, 19 (3 t.).—«Diario de Navarra» publica hoy un artículo de su director el ilustre periodista don Raimundo García, acerca de la liberación de Oviedo.

Dice en él que verdaderos torrentes de dinamiteros se despeñaron sobre Oviedo, resueltos a brindar a Madrid y a las hordas rojas el espectáculo de su alentadora entrada en la capital de Asturias para clavar en ella la bandera roja en la Catedral, conmemorando así la revolución de Octubre de 1934.

Como una tromba cayeron sobre Oviedo, pero fueron contenidos y rechazados numerosos ataques por las valientes fuerzas de Aranda. Los rojos habían conseguido llegar a la estación del Norte, tocando ya las primeras casas de la población.

Frecuentemente eran alentados los marxistas desde Madrid, donde todo estaba preparado para festejar a los cabecillas y a los dinamiteros y en guardia las agencias de información que habían de dar al mundo la noticia de la entrada de los mineros en Oviedo.

Sin embargo, Aranda seguía resistiendo. Al otro lado del Naranco, otro coronel valeroso y otros soldados heroicos, en su mayoría voluntarios, preparaban con alto espíritu el asalto. Del coronel Martín Alonso se ha hablado muy poco hasta ahora, pero de él ha de hablarse mucho cuando sean conocidas por España las acciones de este artífice de la epopeya asturiana.

Mola envió oportunamente refuerzos de Regulares y del Tercio, cedidos por el general Franco.

Días pasados, hablando Prieto con la emisora roja de Asturias (de ello ha hablado ya la Prensa), recibió buenas noticias acerca de la próxima caída de Oviedo, y contestó: «Buena falta hace para quitar el amargor de boca».

«Que amargor de boca tendrán ahora, liberada Oviedo, cuando era atacada por 30.000 dinamiteros? Ahora le tocará a Gijón, otro día a Santander, luego a Bilbao, seguidamente Madrid...»

El periodista tiene palabras de condenación para esas gentes que viendo todo perdido siguen enviando hombres y más hombres a la línea de fuego sin otro objeto, según viene demostrando, que aumentar el número de víctimas. ¿A qué seguir engañando tan alevosamente a la masa? Porque es evidente que todavía creen buena parte de los marxistas que San Sebastián no está ocupado por las fuerzas nacionales. Un amigo mío, recién llegado de Madrid, me lo ha dicho así. En Madrid, la inmensa mayoría de la población ignora la conquista de la capital donostiarra.

Sigue, pues, el engaño de los trabajadores con el terrible designio de que continúe la destrucción y la muerte inútilmente.

### Una Comisión de Segovia entregó ayer nueva cantidad de oro y en metálico al Gobierno de Burgos

Ayer, domingo, una Comisión segoviana, compuesta por el comandante militar de la plaza, señor Carrasosa, vicepresidente de la Junta de Asistencia, señor marqués de Lezoza, tesoreros, comandante Larios, alcalde, señor Reguera; concejal síndico, señor Martín y Gómez, y vocales de la citada Junta, señores Rueda, Uranga y Well, marchó a Burgos con objeto de hacer entrega a la Junta de Defensa, auténtico gobierno de España, de una nueva cantidad de oro y en metálico que la provincia de Segovia ofrenda para el Tesoro público.

El total de lo entregado hasta ahora por Segovia es lo siguiente: Oro amonedado y alhajas, 125.097 gramos (ciento veinticinco kilogramos con noventa y siete gramos). Plata amonedada, 980 gramos (novecientos ochenta gramos). Metálico y cheques, 1.010.925,55 (un millón diez mil novecientos veinticinco pesetas con cincuenta y cinco céntimos). Para el avión «Segovia», 500.000 pesetas. Moneda extranjera: dólares oro, en papel, cincuenta; dólares papel, diez; francos papel, dos mil cuarenta.

Ayer se realizó la tercera entrega con las cantidades siguientes: Oro en alhajas, 16 kilogramos 280 gramos. Oro en monedas, 3 kilogramos 740 gramos. Plata en monedas, 980 gramos. En metálico, 500.000 pesetas. Ch. Banco Español de Crédito Madrid, 5.000 pesetas. Moneda extranjera en francos, 2.225 pesetas. La Comisión entregó dos brillantes y una medalla que una señora de Segovia desea que use el general Mola.

Además un collar de la Orden de Carlos III en unión de las insignias de la insigne Orden del Toisón de Oro (ambas en oro y esmalte); cuatro monedas antiguas; un reloj de gran valor; cinco alhajas con brillantes, y dos brillantes. Entre el peso total de alhajas se encuentran unas vinajeras de gran valor artístico, donadas por el muy ilustre Cabildo de la S. I. C. de Segovia, y una medalla que el donante—es su deseo—quiera que use el general Mola.

Los comisionados visitaron al general Cabanellas y al coronel Montaner, escuchando de sus labios sinceras y entusiastas palabras de felicitación por el desprendimiento y el patriotismo de Segovia, así como la gratitud del Gobierno de Burgos.

Los comisionados estuvieron también en Radio Castilla y, después de una presentación del señor Soto, pronunciando breves palabras los señores Well, Martín y Gómez y Reguera, quienes subrayaron el esfuerzo patriótico de Segovia en favor del glorioso movimiento militar salvador de España.

La intervención de dichos señores ante el micrófono de Radio Castilla fue muy elogiada.

Mañana, día 20 y hora de las nueve, se tirarán barrenos en las canchales próximas a La Piedad para el arranque de piedra.

Lo que se pone en conocimiento del público en general con el fin de evitar accidentes personales.

Se dan económicas de Fachilerato. Razón, Daoiz, 2, primero.

Se necesita criado para molino de pienas que sepa algo de molinenda con piedra. Razón, en esta Administración.

LA SEÑORA  
**D.ª JUANA GONZALEZ DE GUTIERREZ**  
Falleció el día 19 de Octubre de 1936 a los 79 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.

Su hermana política doña Inés Alonso (ausente); sobrinos doña María Lambás y don José Calderón Santiago; sobrinos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 20, a las nueve, en la iglesia de San Millán, y acto seguido la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Cervantes, 38, al Cementerio, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Coruña, 19.—En toda Galicia las manifestaciones patrióticas han adquirido proporciones apoteósicas, y siquiera todas las noticias que se reciben del resto del territorio ocupado por el Ejército acusan que se han verificado también en todas partes actos análogos de entusiasmo, hay que tener en cuenta que han sido los voluntarios gallegos de los primeros en entrar en la capital asturiana y de los que más han brillado en los combates que tuvieron lugar desde el momento en que pusieron sus plantas en Asturias hasta el instante mismo de liberar a Oviedo.

Coruña, 19.—La lucha, entablada el viernes con los dinamiteros asturianos para arrebatarnos el monte Naranco, llave de Oviedo como es sabido, fué de una violencia espantosa.

El detalle de las fortificaciones marxistas es conocido. Sus defensores alcanzaban un número muy elevado, bien dotados de material moderno y de todos los elementos de destrucción. Tuvieron, pues, que luchar denodadamente las fuerzas nacionales que, además, tenían que hacer frente a otro enemigo formidable: el tiempo, lluvioso, frío.

Puede afirmarse que la mayor resistencia al avance ha sido opuesta por los temporales. Contra tales enemigos las tropas no desfallecieron. Durante casi todo el tiempo que han durado las operaciones apenas ha podido actuar nuestra aviación. La niebla o la cerrazón del cielo hacía de todo punto imposible la intervención de nuestros aviones.

Ya el jueves empezó a despejarse el firmamento, y el viernes aparecieron los aviones nacionales, muy de mañana, para bombardear las posiciones y concentraciones de mineros, realizándolo brillantemente. Fué una magnífica acción de los aviadores españoles que diezmó al enemigo y le quebrantó en su moral.

El ataque de las tropas al monte Naranco fué indescriptible por su grandiosidad, apreciado en conjunto, pues no es posible todavía detallar la forma en que se efectuó.

Coruña, 19.—Se tienen noticias de que la llegada a Gijón de los mineros huidos de Oviedo ha producido en aquella población una impresión de terror. La emisora local fué invadida por el público y obligada a suspender la emisión. A través del micrófono se apreciaba el vocerío de la gente, desconcertada.

Coruña, 19.—A través del micrófono de Villagarcía de Arosa se ha dirigido a la opinión un guardia de Seguridad que ha participado en la operación final para la entrada en Oviedo. Expresó este agente su satisfacción por haber intervenido en tan brillante hecho de armas, y dijo que los rojos sólo saben huir, al contrario de nuestros soldados, que no han retrocedido un solo paso durante toda su marcha hacia la capital asturiana.

Ha exaltado el heroísmo de todas las fuerzas que participaron en los combates finales, tanto peninsulares como marroquíes, soldados o milicias.

Comentó con palabra trónica la careada valentía de los mineros asturianos. Valentía—ha dicho—mientras todo estaba favorablemente inclinado a su lado. Cobardía a partir del momento en que se enfrentaron cara a cara con nuestras tropas en la lucha donde se ventilaba la suerte de Oviedo. Acabó su valentía tan pronto como fueron conquistados sus reducidos.

Berlín, 18.—Entre el numeroso material de guerra cogido por los nacionalistas en las operaciones precursoras de la liberación de Oviedo, figura gran cantidad procedente de Francia y Rusia.

Según «L'Echo», de París, ayer fueron ejecutadas en Madrid trescientas personas de orden.

### Barcelona-Castellón-Valencia-Madrid-Cuenca

Zaragoza, 19.—Ha llegado a esta capital un funcionario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia fugado de Madrid. Le llevaron de San Sebastián a Barcelona los anarquistas que evacuaron la ciudad al ser conquistada por el Ejército.

En la capital de Cataluña persiste el espectáculo dantesco de los cadáveres abandonados en las calles. La recaudación por circulación de tranvías, metro, taxis, autos y autobuses, se destina a beneficio de las cajas de los Sindicatos.

Escasean los artículos de primera necesidad y circulan los famosos valores. Los hospitales están llenos de heridos procedentes del frente de Aragón.

Marchó a Valencia. Al pasar por Castellón pudo percibir que se habían cometido toda clase de desmanes y que imperaba el terror.

En Valencia han sido incendiados los mejores edificios. No queda intacta ni una iglesia. La famosa Lonja también está destruida.

Marchó a Madrid, donde sólo se ven colas de gentes hambrientas. Riquebne fué fusilado por los rojos porque fué acusado de dirigir un complot para dar muerte a Azaña y a Largo Caballero.

Es frecuente oír por las calles el grito de «Rendición, rendición», que es ahogado por las descargas de la guardia roja.

Confirma la carencia de artículos de primera necesidad.

La saca del oro del Banco de España se verifica de madrugada, y con objeto de que nadie se percate de ello son apagadas las luces en el sector del ministerio de la Guerra.

Pudo marchar a Cuenca, donde domina un Comité anarcosindicalista. Allí han fusilado a unas quinientas

### EN MADRID EXISTE LA CERTIDUMBRE DE QUE EL EJERCITO ENTRARA EN BREVE

EL PESIMISMO HA INVADIDO HASTA LAS ESFERAS DIRIGENTES  
París, 19.—A pesar de las afirmaciones hechas por Largo Caballero de que continuaría la lucha hasta derramar la última gota de sangre, es lo cierto que la población de Madrid se muestra completamente convencida de que la entrada de las fuerzas nacionales es cosa de pocos días.

El Gobierno rojo se considera incapaz de contener a las milicias rojas que se entregan a una completa anarquía en el interior y no prestan obediencia al mando.

Así, pues, es de esperar que la defensa de Madrid no alcanzará términos desesperados y mucho menos heroicos.

Por otra parte, el abastecimiento de las milicias se hace con grandes dificultades.

### Un sargento propuesto para la laureada de S. Fernando

Sigüenza, 19.—Un sargento de un regimiento peninsular ha sido propuesto para la laureada de San Fernando.

Ya es sabido que en la Catedral se hicieron fuertes numerosos marxistas que a poco se entregaron sin condiciones. Unos grupos se hicieron fuertes en dos pabellones desde los cuales nos hostilizaban. El sargento de referencia se ofreció voluntario para desalojarlos de sus posiciones, y al efecto, provisto de una manga de riego enchufada a un depósito de gasolina avanzó con peligro de su vida hasta poder lanzar 1.200 litros de combustible que, incendiado, obligó a los rojos a abandonar los pabellones. El heroico sargento era hostilizado con disparos y con petardos de dinamita.

Al día siguiente intentó hacer lo propio con otro pabellón desde el cual se hostilizaba asimismo a las fuerzas, pero a causa de la presión de la manga esta estalló, inflamándose el combustible que alcanzó al valeroso sargento, al cual sufrió quemaduras de las que afortunadamente se encuentra ya muy mejorado.

### Los marxistas, émulos del avestruz

Aceptemos como buena la creencia, que no compartimos, de que el avestruz, creyendo eludir un peligro, esconde la cabeza entre las alas para no verlo. La aceptamos únicamente a los efectos de la comparación. Los marxistas son avestruces.

Especialmente desde hace unos días, y a falta de éxitos que comunicar, las emisoras rojas de Madrid se dedican a interferir a las nacionales que afortunadamente tienen noticias interesantes que comunicar en todas sus emisiones.

Pero hoy hemos podido percibir que la rabia moscovita se ha exacerbado y que si esos enfermos no están para morder, allá que le anda.

A las tres y media, hora de empezar sus emisiones Córdoba y Jaca, que radian casi en la misma frecuencia, apareció un cenorro marxista tocando «La Internacional» a todo volumen. Naturalmente, dificultó la audición de Córdoba. Pero en seguida comienza Jaca su emisión, y entonces la emisora madrileña amplió su banda hasta cubrir ambas ondas.

Por un pequeño resquicio, y contra el generoso propósito de los marxistas rabiosos, pudimos escuchar toda la emisión de la radio de Jaca y hasta el anuncio de que a las cinco de la tarde sería leída una edición extraordinaria de su periódico humorístico «Sauria», en el que Azaña, «La Pasionaria», los hijos de ésta, etcétera, etc., quedan practicando el desnudismo integral. Final de las emisiones de Córdoba y de Jaca.

Inmediatamente comienza la suya la de Tetuán. Y entonces, la radio moscovita cambia de frecuencia y se coloca en la correspondiente a la estación tetuana.

No hay confesión más clara de impotencia y de maldad. Pero ello, como es natural, carece de eficacia. Otra cosa sería si con la onda pudieran aniquilar a las gloriosas fuerzas nacionales. Por desgracia para la canalla roja, mientras ésta se dedica a inocentes interferencias, nuestros Ejércitos la interfieren la existencia.

Vaya lo uno por lo otro. Y «tutti contenti».

### AVISO IMPORTANTE

Habiendo llegado hoy a la estación de SEGOVIA varios foudres de vino BLANCOS y TINTOS FINOS, procedentes de la Mancha para la casa

### ALMACENES "LOS VALDEPEÑAS"

a precios muy convenientes, se pone en conocimiento de todos los comerciantes de vinos y consumidores de los mismos de SEGOVIA y su provincia. Para más informes, dirigirse a esta casa, Carmen, 1 y San Clemente, 2. Teléfonos 1 y 290.—SEGOVIA

### CAOS EN BARCELONA

#### Cuatro Himnos, cuatro banderos, multiplicidad de mandos

Barcelona, 19.—Continúa siendo caótica la situación reflejada en todos los aspectos de la azarosa vida de la capital.

Nadie se entiende a causa de la multiplicidad de mandos. Actualmente cuatro himnos están considerados oficiales, y es obligatoria su interpretación al principio y al final de las emisiones de radio. Son «El Segador», el «Himno de Riego», «La Internacional» e «Hijos del Pueblo» (antiguo himno anarquista resucitado ahora).

Cuatro son las banderas, o sea la catalana, la anarquista, la comunista y la tricolor.

### La neutralidad belga

Roma, 18.—El periódico «Estampa», comentando la declaración de neutralidad hecha por el Rey de Bélgica, dice que el Gobierno francés estaba en la creencia de que los demás pueblos debían ser dóciles instrumentos suyos.

Los hombres de Estado franceses no se han preocupado de saber si el pacto francoruso era compatible o no con el Tratado de Locarno.

### Ejercicios de tiro en Baterías

Se hace público que a partir de mañana, y durante toda la semana, se realizarán en el campo de Baterías ejercicios de tiro.

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy rentables y productivas en sus negocios.

### Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: gargaña, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

### EN LA CASA NUEVA

Juan Bravo, núm. 9 se alquila piso, propio para hotel, calefacción central. Tratar, con el administrador, en la misma casa



Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 10 de Octubre

Don Cándido Herrero Bernal, de Segovia, una caja de reloj y una pluma; don Bautista Díez González, de ídem, segunda entrega, dos alianzas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 13 de Octubre

Vecinos de Villacastín, ciento setenta y seis gramos de oro en varias alhajas, tres alfonso de 25 pesetas; doña Lucía Goñi, de Navalmanzano, un pendiente con solitario.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 13 de Octubre

Señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal, de Labajos, 115 pesetas; doña Quintina Casado y Casado, de Bercial, 4; señores jefes y oficiales del 13.º regimiento de Artillería ligera, de esta plaza, 1.867,39; señores subalternos del ídem ídem, 388,52; señores suboficiales del ídem ídem, 526,76; don Luis Andrés Martín, de Segovia, 1.500; don Felipe Lázaro, de ídem, 2.000; don Pascual Guajardo Sánchez, de ídem, 1.500; don Nicomedes García Gómez, de ídem, 1.500; Ayuntamiento de Lovingos, 200; vecinos de Lovingos, 1.210,40; vecinos de Valleruela de Sepúlveda, 21.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 14 de Octubre

Doña María Antón, viuda de Reguera, de Segovia, trece onzas de oro, tres cuartos de onza, un octavo de onza, dos dieciseisavos de onza, tres alfonso de 25 pesetas, una isabelina de 40 reales, siete monedas de plata antiguas y tres alianzas; don Andrés Reguera, de ídem, un reloj y dos sortijas; don Emilio Naharro, de ídem, dos alianzas y una sortija; vecinos de Madrona, 343 gramos de oro en varias alhajas, una onza, un alfonso de 25 pesetas, una moneda de cinco pesos chilenos y dos dieciseisavos de onza.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 14 de Octubre

Señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Madrona, 30 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Madrona, 2.593,65; don Eleuterio Ayuso, secretario del Ayuntamiento de Madrona, mitad de su haber mensual, 156,25; don Felipe Perretta, 500; vecinos de Castillejo de Mesleón, 72,65; don Antonio Martín Márquez, 5; don Angel Neira Arribas, de Segovia, 500; don Eugenio Rodríguez, dueño del Caserío de Párraces, 2.500; doña Martina Rodríguez, dueña del Caserío de Párraces, 2.500; doña Victoria y don Eloy Caro Rodríguez, dueños de la finca de Párraces, 5.000; don Felipe de la Torre Arocena, de Segovia, 10.000; vecinos de Los Huertos, 677,50; don Francisco Gil Martín, de Segovia, 1.000; don Aurelio Gil Rodrigo, de ídem, 1.000; doña Jorja Fernández, de ídem, 1.000; Sociedad Hijos del Trabajo, de ídem, 300; don Segundo de Andrés Gilsanz, de ídem, 2.000; don Calixto Llorente, de ídem, 50; Sociedad de Socorros Mútuos de Migueláñez, 100; Lonja de Pescados,

ídem, 250; doña Escolástica Ibarrondo, de ídem, 200; don Benito Fernández Vega, de ídem, 1.300; don Mariano Larios y hermanos, de ídem, 2.500; vecinos de El Espinar, tercera entrega, 24,50; señorita Narcisca Martín Retortillo, profesora del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, de Segovia, 100; don Frutos García Bermejo Luna, de ídem, 25; Cofradía de Nuestra Señora de la Aparecida, de Valverde del Majano, 250; D. Luis Rouquier Languier, de Segovia, 50; don Pablo Arribas, secretario de Domingo García, dos días de haber, Septiembre y Octubre, 15; vecinos de Bernardos, 3.500; Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Segovia, 2.091,15; don José Cebrián Toldos, de Segovia, 4; los cuatro grupos escolares de Hontalbilla, 230,55; don Francisco Castro Martín, de Segovia, 20; don José Illera Aguiado, de ídem, 30.000; Cámara de Comercio de Segovia, 3.000; don Angel Rodríguez Arce, 2.500; don Mariano Rosillo Fernández, de Segovia, 2.000; doña María Martín Soto, de ídem, 5; doña Joaquina Quintana, de ídem, 5; don Bienvenido Alvarez Matesanz, de Cuéllar, 7.000; don Alberto Villoslada Neira, de Segovia, 2.000; comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de El Espinar, segunda entrega, 85; don Manuel Delgado Molina, 2.000.

Total, 34.825,23 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo recibidos el día 15 de Octubre

Vecinos de La Lastrilla, ciento ochenta gramos de oro en varias alhajas; doña Teresa de la Mora Maura, de Segovia, una medalla y un lapicero de oro; doña Adela Sanz, de Navas de Riofrío, un par de pendientes y una arilla; una donante española, de Segovia, dos alianzas y una cadena con medalla; don Francisco Bravo y señora, de ídem, una cadena, tres alfileres, un anillo, un sello, un pendiente y un octavo de onza; don Pedro Chico y familia, de ídem, una pulsera de pedida con piedras, una pulsera con ocho monedas de dos pesos y una de cinco pesos mexicanos; una vecina de San Ildefonso, media onza, un pendiente, dos sortijas; don Alberto García Matesanz, de Mudrián, par de pendientes.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 15 de Octubre

Don Venancio Givaja, de Segovia, 500 pesetas; don Braulio García, de

Total, 59.655,20 pesetas.

EMISORA RADIO SEGOVIA Servicio de extracorta

Relación de radiogramas recibidos en esta emisora el día 18 de Octubre:

Para Segovia, de Madrid: Florentino de Pablos, Muerte y Vida, 20. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Mariano.—Madame Froques, Velarde, 30. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Del Moral.—María Suárez Valdés, Estamos bien, Firma Ricardo.—María Covisa Martínez, guardería. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Tomás.—María Rueda Ferrer. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Demetrio Fernández. Carmina López Arevalillo, San Francisco, 36, jabonería. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Cipriano. Ramón Ramos. Recibido mensaje, estamos bien. Firma Luisa.—Pedro Torres, San Clemente, 2. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Ezequiel. Juliana Maricalva de Torres, Almira, 23. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Ezequiel.—Alberto Gil Sanz, Almira, 4. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Amparo.—Ceferina Arribas, San Antonio el Real, 15. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Eladio.—Victoria Atocha, Carmen, 2. Estamos bien, deseamos noticias. Firma María Fernández.—Leandro Esteban, Carmen, 6. Estamos bien, recibido radiofonema. Firma Miguel. Luisa Tortosa, Santa Isabel, 14. Estamos bien, recibido radio. Firma Elisa.—Felicísimo Blánquez, plaza del 4 de Agosto, número 3. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Gloria. Basilio Galán, casa de don José Calderón. Recibido radiofonema, nosotros bien. Firma Angela.—Jesús Planchuelo, oficina de Correos. Estamos bien, recibido radio. Firma Pedro.—Alberto Lacasa, Hospital Penitenciario. Estamos bien, deseamos noticias. Firma José Rubio.

Para Segovia, de Gijón: Emilio García, Daoiz, 10. Hermanos y sobrinos buenos, deseamos noticias. Firma Mariano.

Para Segovia, de Orihuela: Asunción Toledo, veraneante en La Granja, Obispo, 2. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Manuel.

Para Revenga, de Madrid: Vicente Torres. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Andrés.

Para El Espinar, de Madrid: Francisca Soria Vicente, casa de Juan Torrejón. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Gil.—Eusebio la Rosa, posada de la Iglesia. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Amalia.

Para Aldea Real, de Madrid: Cefefino Arranz. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Fructuoso.

Para Santa María de Nieva, de Madrid: Jefe de Telégrafos. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Augusto.

Para Sauquillo de Cabezas, de Madrid: Rosa López. Estamos bien, deseamos noticias. Firma María.

Para Nava de la Asunción, de Madrid: Mariano Santos Gimeno. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Mariano.

Para Mozoncillo, de Madrid: Leoncio Martín. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Luis.

Para Aguilafuente, de Madrid: Sebastián Fernán. Estamos bien, deseamos noticias. Firma María.

Para Fuentepelayo, de Madrid: Antonio Escibano. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Jesús.

Para Navas de Riofrío, de Madrid: Familia Serra Solís. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Carlos.

Para Boceguillas, de Madrid: Remigio López. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Andrés.

Para Roda de Eresma, de Madrid: Bernardina de Frutos. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Paulino.

Para Turégano de Madrid: Josefa Illanos, taller de colchones. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Mariano.

Para Fuente el Olmo de Fuentidueña, de Madrid: Paula Soto. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Elisea.

Para Prádena, de Madrid: María Bermejo. Estamos bien, deseamos noticias. Firma José González.—Román Pérez González. Estamos bien,

deseamos noticias. Firma Manuel.

Para Hontalbilla, de Madrid: Víctor Delgado. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Manolo.

Para San Rafael, de Madrid: Mariano Adán. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Miguéla.

Para Madriguera, de Madrid: Lorenzo Catalán, veterinario. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Araceli.

Para Fuentemizarra, de Madrid: Andrés Almendery. Estamos bien, noticias. Firma Mariano.

Para Turrubuelo, de Madrid: Claudia Martín. Estamos bien, noticias. Firma Martín.

Para Aldeanueva de la Serrezuela, de Madrid: Margarita Bartolomé. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Valentín.

Para San Cristóbal de la Vega, de Madrid: Lola Rogero Sánchez. Estamos bien, noticias. Firma José Valles.

Para Cerezo de Arriba, de Madrid: Cristina Villa. Estamos bien, recibidas noticias. Firma Dolores.—Isabel Bermejo. Bien, noticias. Firma X.

Para La Granja, de Madrid. José María del Valle, Melancolía, 3. Bien, noticias. Firma Eugenio.

Para Espirido, de Madrid. Antonio Gómez. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Crescencio.

Para Marugán, de Madrid: Carmen Hernández, Casa del Médico. Estamos bien, deseamos noticias. Firma Pepe.

Para La Lastrilla, de Madrid: Juana Herrero. Estamos bien, noticias. Firma Crescencio.

Para El Olmillo, de Madrid: Juan Egido. Estamos bien, noticias. Firma Luis.

Para Migueláñez, de Palma de Mallorca: Julia Adela. Estoy bien, espero noticias. Firma Félix.

Para Paradinas, de Guadalajara: Josefa Sastre. Nosotros bien, contesta. Firman Protasio y Salustiano.

Para Rianza, de Guadalajara: José Antonio Rodríguez, fonda La Rianza. Estamos bien, recibido radio. Firma Lolita.

Para Balisa, de Madrid: María Sanz. Estamos bien, recibido (radio). Firma Esperanza Sanz.

Un rasgo patriótico

Se nos ruega la inserción de la presente nota:

Don Germán Pérez ha entregado en esta Comandancia 10 kilogramos de glicerina para el Ejército en operaciones. Este rasgo es digno de elogio, dada la escasez que en estos momentos existe de dicha materia.

Ayer, domingo, Segovia manifestó nuevamente su júbilo por la liberación de Oviedo

Después de las manifestaciones espontáneas que se formaron el sábado al conocerse la noticia de que nuestras fuerzas habían liberado a Oviedo, las dos veces mártir, ayer, organizados por las autoridades se celebraron diversos actos como expresión de júbilo por el triunfo del heroico Ejército libertador de España. Toda la ciudad seguía engalanada. Después de un solemne Tedéum que se cantó en la Santa Iglesia Catedral se formó una manifestación que recorrió las calles principales, encaminándose a la Comandancia para felicitar a las autoridades militares. Formaban en la manifestación todas las autoridades, presididas por el gobernador civil, dos bandas de música, milicias locales y numeroso público que no cesó en aplaudir y vitorear en todo el trayecto, vitores a los que se sumaba el inmenso gentío que en las calles presenciaba la manifestación y aquellas personas que llenaban todos los balcones de las calles del tránsito.

En la Comandancia militar las autoridades subieron a cumplimentar a la autoridad militar de la plaza cruzándose frases muy entusiastas.

Después de la manifestación siguió por otras calles en medio de enorme alegría. Segovia puso ayer nuevamente de manifiesto su emoción patriótica.

Dice el gobernador

El gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que cada día estaba más satisfecho del patriotismo de la población, que sólo espera oportunidades para exteriorizarse, y buena prueba de ello es la manifestación de ayer domingo, asistiendo al Tedéum que se celebró en la Catedral por la liberación de Oviedo y acompañando a las autoridades y milicias locales hasta la Comandancia Militar, donde, por ausencia a Burgos, del comandante militar, señor Carrascosa, fué recibida la manifestación por el señor teniente coronel, don Julio Peñas, ante el cual expresó, en nombre de los presentes, la sincera y patriótica felicitación del pueblo de Segovia y de sus autoridades y el ruego de que la hiciera llegar al ilustre general Franco, como presidente del Gobierno del Estado español y también a los heroicos defensores de Oviedo y al general Aran-

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. Esta Compañía nacional continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general y otros ramos con completa normalidad. Subdirector en Segovia DON CELESTINO PASAGALI. Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397.

Funerales por el alma del rey don Alfonso Carlos de Borbón

Esta mañana, en la Santa Iglesia Catedral, se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma del caudillo de la Comunión tradicionalista, don Alfonso Carlos de Borbón. En el presbiterio tomaron asiento las autoridades, entre las que vimos al gobernador civil de la provincia, alcalde, delegado de Hacienda, presidente de la Audiencia, teniente coronel de la Guardia civil, director del Instituto, jefe militar de las milicias de Acción Popular, con los jefes provincial y local, jefe provincial de Falange Española, varias comisiones militares, diversas representaciones y la Junta de guerra de la Comunión tradicionalista. El resto de la iglesia estaba ocupado por numeroso público.

El ilustre prelado de la Diócesis tomó asiento en su trono.

En la vía sacra se había colocado un severo túmulo, al que daban guardia varios requetés.

Al lado de la epístola formaron varias secciones de Falange y Juventudes de Acción Popular. También formaron los (infantes) de la Juventud de Acción Popular. En la vía sacra los requetés con su bandera. Al lado del Evangelio los «pelayos».

Celebrada la solemne misa de funeral se cantó un responso. Al alzar se interpretó por la banda la Marcha Real.

Después, en la plaza Mayor, ante las autoridades, desfilaron los requetés con su banda de música y la de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, así como las restantes milicias, escuchando todos muchos aplausos del público que se había congregado para presenciar el desfile.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER. Presión atmosférica. 681'1. Dirección del viento. Noroeste. Temperatura máxima. 18'0. EN LA MAÑANA DE HOY. Presión atmosférica. 681'1. Dirección del viento. Sur, Sur Oeste. Temperatura mínima (protegido). 5'0. Pronóstico del tiempo, nuboso.

Se venden un macho...

Se venden un macho de media edad, dos dedos sobre la uerda, de buenas condiciones, y un carro de labor a medio precio. Para tratar, con Julián Izquierdo, en el rregano.

Yegua extraviada

Se ha extraviado una de las yeguas guientes: pelo rojo, careta y calzado mano y pata; herrada de las cuatro extremidades, de tres años. Se gratifica quien notifique su paradero su dueño tallo Domingo, en Los Huertos (Segovia).

INVENTO MARAVILLOSO MAQUINA DE ESCRIBIR Mercedes electra. La más rápida VEINTE COPIAS A LA VEZ. Mercedes Expres núm. 6 con TABULADOR AUTOMATICO y FAVORIT, últimos modelos MERCEDES PORTATIL al alcance de todos. Calculadoras "LIPSIA", sumadoras para todas las operaciones. Se hacencambios por máquinas usadas. Pídalas a prueba al representante general para España REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34 Madrid.

IMPRENTA DE EL ADELANTADO. Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción. Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios. Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite. ADMINISTRACION Y TALLERES San Agustín, 7 Teléfono núm. 25 Apartado, 11